



CRÓNICA POLÍTICA

MUERE EL SOL EN LOS MONTES...

Por Rosy Ramales*

Los resultados de las elecciones federales del pasado 2 de junio cumplieron lo que quizá era un anhelo más de AMLO y de Morena: La desaparición del PRD para que el guinda sea el único partido político de "izquierda" a nivel nacional.

El PRD eminentemente perderá el registro por no alcanzar el 3% de la votación válida emitida en alguna de las tres elecciones para conservarlo; obtuvo 1.8647%; 2.2715%; y 2.4377%, en la presidencial, senadurías y diputaciones, respectivamente.

Con tales porcentajes, ni esperanzas de alcanzar el umbral mediante la anulación

de casillas por la vía jurisdiccional. No obstante, el Instituto Nacional Electoral (INE) aguardará que se cumpla todo el procedimiento para formalizar la pérdida del registro del llamado partido "del Sol Azteca", que viene siendo algo así como el acta de defunción.

Mientras, le notificó su ingreso a un periodo de prevención en ruta a su liquidación como partido político nacional.

Ya no hay nada que hacer. Lo ha reconocido Jesús Zambrano Grijalva, su último presidente nacional, al decir: "El PRD que construimos hace 35 años ya no existe más como tal".

El Partido de la Revolución Democrática muere joven. Su dirigencia en prevención, lo que queda de su militancia y el INE, ya le están cantando Las Golondrinas, o el Dios Nunca Muere que se toca en Oaxaca en los funerales: "Muere el sol en los montes/ Con la luz que agoniza; Pues la vida en su prisa/ Nos conduce a morir..."

Pero ¿y quién

mató al PRD? ¿O de qué murió?

Lo mataron poco a poco sus "tribus", sus líderes nacionales y regionales en su mayoría, a quienes les faltó visión de futuro y sentido democrático interno. Murió de abandono. Aunque en términos de una empresa,

porque eso fue el PRD para sus liderazgos, ésta se acabó porque directivos y séquitos, gastaron más en sí mismos y no invirtieron.

Así que no es exactamente como ha dicho Jesús Zambrano: "La mayoría social rechazó a Xóchitl (Gálvez Ruiz) y a la coalición PRI-PAN-PRD. No nos tuvo confianza. No nos la ganamos... Nunca hubo una estrategia de campaña discutida y acordada por todos: con la candidata, los partidos aliados y la representación de la sociedad civil. El cuarto de guerra funcionó sin coordinación con las dirigencias partidistas".

No culpen a la exandidata presidencial de lo que la última dirigencia del PRD no hizo. Por ejemplo, atender a la militancia de las entidades federativas y postular cuadros competitivos a los cargos de elección popular, casi siempre fueron los mismos tanto en elecciones federales como locales sin contar con base social.

Eso sí, siempre reservaron las posiciones plurinominales para los dirigentes. Ejemplo, la reciente lista del PRD al Senado, encabezada por Jesús Zambrano. Desde ahí se vio la falta de interés por ganar.

Por lo demás, Zambrano tiene razón: La coalición opositora no funcionó, y si bien Xóchitl Gálvez quizá no actuó coordinadamente con los tres partidos políticos, su responsabilidad solo fue la elección presidencial, mientras las otras dos quedó en la cancha de cada partido aliado.

En fin, parece que el PRD nacional solo le apostó a la coalición.

PRÓXIMO LIDERAZGOS

Aunque faltan dos meses y medio para la instalación de la nueva Legislatura del Congreso de

la Unión, ya se empiezan a definir liderazgos de los próximos grupos parlamentarios.

En la Cámara de Diputados Federal: Ricardo Monreal Ávila será el coordinador del Grupo Parlamentario de Morena; Manuel Velasco Salas, el del PVEM.

En la Cámara de Senadores: Adán Augusto López Hernández, será el coordinador del Grupo Parlamentario de Morena; Manuel Velasco Coello, el del PVEM.

Las definiciones adelantadas tienen lógica en la perspectiva de apresurar el análisis de las últimas reformas planteadas por el presidente Andrés Manuel López Obrador, principalmente la reforma al Poder Judicial.

También en la perspectiva de la continuidad a las mismas por parte de la próxima Presidenta de México Claudia Sheinbaum Pardo, cuando asuma el mandato el 1 de octubre próximo ante la nueva Legislatura.

*rosyrama@hotmail.com



Foto: X: @Jesus_ZambranoG